

# Diputado Henry Leal emplaza a la ministra de Salud por listas de espera

**PREOCUPACIÓN.** *“Mientras conversamos mueren de 10 a 12 personas en Chile”, dijo.*

“**E**speraba que usted se comprometiera. No respondió nada ministra”, fueron las palabras finales del diputado, Henry Leal, tras interpelar a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, por las abultadas listas de espera, además de los diversos casos de corrupción al interior de numerosos hospitales a lo largo de país, apuntando a 24 investigaciones en curso, entre ellos, el de la comuna de Angol, donde se realizaron más de 359 cirugías e intervenciones quirúrgicas a funcionarios del servicio de salud y a parientes de ellos.

En la oportunidad el diputa-

do Leal, emplazó a la ministra por las excesivas listas de espera en el sistema de salud público, asegurando que, “mientras conversamos, en estas dos horas, van a morir en promedio de 10 a 12 personas en Chile, esperando atención médica” e insistió en la existencia de listas de espera que superan los 500 días en algunas regiones, como es el caso de La Araucanía.

En cuanto a la meta de reducir los tiempos de espera a 200 días en promedio, la ministra aclaró que se trata de una mediana y que espera cumplir el compromiso en marzo de 2026. Sin embargo, el parlamentario no quedó sa-

tisfecho con la respuesta y acusó a la ministra “de expresar cero autocritica”.

Respecto al panorama que tiene oncología en la lista de Garantías Explícitas de Salud (GES), el parlamentario gremialista consultó por las soluciones para contener los atrasos, especialmente en los cánceres que afectan a las mujeres. En concreto, los atrasos en cáncer cervicouterino entre 2022 y 2024 muestran un incremento en seguimiento del 153% (de 66 a 167) y en tratamiento del 2% (de 412 a 421).

Finalmente, el parlamentario expresó “lamentablemente decepcionado por los chilenos de la región de La Arauca-



EL PARLAMENTARIO POR LA ARAUCANÍA QUIÉN LIDERÓ LA INTERPELACIÓN A LA MINISTRA EN EL CONGRESO, ASEGURÓ NO ESTAR CONFORME CON LA EXPOSICIÓN DE XIMENA AGUILERA.

nía, por los chilenos de todas las regiones que esperaban que usted se comprometiera, no me respondió nada ministra”. C3